La colère monte chez les salariésretraités des OPA

STRUCTURE

Les adhérents de l'association des retraités des organisations professionnelles agricoles se sont réunis en assemblée générale le 4 octobre à Samoussy.

«Le Premier Ministre a annoncé que, contrairement à la règle, les pensions de retraite de base ne seraient pas revalorisées en 2018, que pour les années 2019 et 2020, celles-ci seraient limitées à 0,3%, alors que, selon les prévisionnistes, l'inflation repart à la hausse. C'est un nouveau mauvais coup porté au pouvoir d'achat des retraités».

C'est par ces mots que le président de la FNAROPA, Philippe Barbier, a commencé son intervention lors de l'assemblée générale de l'AROPA de l'Aisne qui regroupe 1840 adhérents du département.

La tension était palpable chez les adhérents qui refusent d'être considérés comme des inactifs alors qu'ils se consacrent très largement au soutien de leurs enfants et petitsenfants, voire de leurs parents, sans compter que nombre d'entre eux jouent un rôle important dans la société civile. Bénévolat et engagement citoyen sont, pour beaucoup, leur quotidien.

La colère monte chez les retraités-salariés

Philippe Barbier, le président national, est intervenu de façon vigoureuse sur la revalorisation des retraites de base en insistant sur le fait que pour faire face à la faible croissance et pour ramener le déficit public dans l'objectif de 2,9 %, les retraités sont une fois de plus la variable d'ajustement et mis à la diète avec un gel des retraites complémentaires depuis avril 2013 (partenaires sociaux), sans revalorisation des retraites de base en 2018 et des revalorisations limitées à 0,3 % en



De gauche à droite : Francis Vataire, Jean-Claude Kérinec, Philippe Barbier et Roger Malhomme.



2019 et 2020. Tout ceci, alors que l'inflation repart à la hausse et entraîne une nouvelle dégradation du pouvoir d'achat!

Puis, le président de la FNAROPA a rappelé la place des seniors dans la société. «Face à la stigmatisation et l'image réductrice des seniors, nous devons convaincre et faire prendre conscience aux responsables politiques de la place réelle qu'ils occupent dans la société, dans la cellule familiale, dans le monde associatif, dans la cité et même dans l'économie ...».

Mettant en avant les nouvelles missions des retraités comme «taxi» lors des sorties d'école, piscine, école de musique, entraînement sportif ... ou les transferts financiers des grands parents vers les enfants et les petits-enfants qui représentent 30 milliards d'euros par an, il insiste sur le fait que, sans les retraités, le tissu associatif ne fonctionnerait pas car 48 % sont présidents d'association (DRESS 2012) dans 1.3 million d'associations en France; 1 retraité sur 2 est bénévole et 87 % d'entre eux votent (7 points de plus que la moyenne nationale).

Et de terminer son intervention :

«pour progresser nous avons besoin du soutien de tous. Les retraités, citoyens dans la cité, seront reconnus s'ils portent des projets utiles à toute la société. Le chemin déjà parcouru atteste de notre capacité à être des acteurs engagés dans cette mutation incontournable».

Une vie associative très riche : plus de 100 nouvelles adhésions

Créée en 1990, l'AROPA de l'Aisne regroupe des retraités, préretraités et conjoints, qui dépendent du régime ARRCO et AGIRC dont relève le secteur agricole. Ce sont d'anciens salariés et conjoints des organisations professionnelles agricoles, d'entreprises agro-alimentaires et de services mais aussi d'anciens salariés des exploitations agricoles, viticoles et sylvicoles de l'Aisne.

L'AROPA a pour objet la défense des intérêts matériels et moraux des membres, l'entraide sous toutes ses formes entre ses membres et l'organisation de toutes manifestations visant à développer la convivialité. Cette année 2017-2018 a, une nouvelle fois, été très riche comme l'a expliqué le secrétaire général, Francis Vataire dans son rapport d'activités. On compte l'adhésion d'une centaine de nouveaux retraités qui ont bien compris que la défense de leurs intérêts passait par une organisation solide comme l'AROPA 02. Outre les nombreux avantages conclus par leurs responsables avec les partenaires, les membres participent volontiers aux journées à thème liées à leurs préoccupations mais également à des formations (cette année sur les premiers gestes qui sauvent) qui leur permettent de mieux appréhender des situations particulières.

Une solidarité entre les membres

L'organisation de l'AROPA de l'Aisne permet, grâce aux commissions, de gérer des situations personnelles. Ainsi certains membres ou futurs retraités ont pu être accompagnés dans le calcul de leur retraite mais aussi pour des évolutions de retraites ou pour des demandes de réversion.

Les rencontres sont une opportunité d'information lors des journées à thème comme les arnaques sur internet, le prélèvement à la source, la protection du conjoint survivant par un régime matrimonial, la fiscalité des ménages, etc.

Cette année encore, c'est une centaine d'adhérents qui a visité le Familistère Godin à Guise et les églises fortifiées avoisinantes. Là encore, une occasion de rencontres très enrichissantes. La réunion à thème en novembre 2017 avec Défi Autonomie Séniors a permis à un certain nombre de participants de trouver des solutions correspondant à leur situation.

Enfin, l'envoi du bulletin de liaison ainsi que l'accès au site internet dédié aux adhérents régulièrement mis à jour permet à chacun d'être informé des dernières nouveautés fiscales ou sociales.

«Mal nommer les choses, c'est aggraver les malheurs du monde»

Pour le président de l'AROPA de l'Aisne, Jean-Claude Kérinec dont c'était la dernière assemblée générale en tant que président, si mal nommer les choses c'est aggraver

les malheurs du monde, essayer de bien les nommer c'est souvent prendre le risque de l'impopularité. «Le mouvement qui a balayé le monde politique en place doit sans doute être interprété comme la conséquence de cette incapacité à parler vrai. Convaincre nos concitoyens de la nécessité d'aborder les problèmes posés avec lucidité, sans leur faire miroiter des solutions toujours indolores, c'est devenu brusquement prépondérant». C'est pour cela qu'avec la CFR (Confédération Française des Retraités), la FNAROPA (Fédération Nationale des AROPA), la FNAR (Fédération Nationale des Associations de Retraités) et aussi I'AROPA 02, soit au total 1,5 million de retraités, des positions courageuses ont été prises sur les dossiers majeurs qui sont sur la table comme l'accès aux soins pour tous, la retraite universelle, la réforme sur la dépendance et la fiscalité.

10 ans de présidence

Jean-Claude Kérinec avait, il v a un an, annoncé que c'était sa dernière année de présidence. 10 années bien remplies puisque le nombre d'adhérents a été multiplié par 3, de nombreux partenariats dont peuvent bénéficier les adhérents ont été patiemment tissés. Jean-Claude Kerinec, grâce à la qualité de ses relations professionnelles, a été un acteur important de la structuration aux niveaux régional et national. Les participants lui ont fait une véritable ovation après l'intervention de Francis Vataire le remerciant au nom des membres du conseil d'administration et des adhérents.



www.lespepinieresdesaintlambert.com

08130 SAINT LAMBERT - à 3 km d'Attigny

03 24 71 20 83

Pépinières de

Francis Vataire, nouveau président de l'AROPA 02

Francis Vataire, ancien cadre du CERFrance Nord-Est-Ile de France,

rrance, a été élu à l'unanimité président de l'AROPA 02.

Ses premiers mots ont été pour remercier Jean-Claude Kérinec pour sa confiance et proposer une nouvelle organisation qui évoluera encore en fonction des nouveaux besoins des adhérents.

